

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prev. 8. Estra. y ltr. 20.

LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:

En la Administ. calle del Rubio, num. 23, y

En el Pabellón de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviandole en metálico, libranza ó sellos del correo, á la Administración, calle del Rubio, num. 23, que no servirá suscripción que no haya sido previamente pagada.

ANO XIV.—NUM. 1,038

DE MADRID.

MADRID.

VIERNES 19 DE JULIO DE 1861.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO. NUM. 23

EDICION D LA MAÑANA

La Gaceta de ayer inserta el siguiente parte telegráfico que dirige desde Valladolid el señor ministro de Estado: «SS. MM. y AA. han llegado á esta capital á las seis de la tarde, siendo recibidas en medio del mayor entusiasmo. Los habitantes de todos los pueblos del tránsito han rivalizado en aclamar á las augustas personas con el mas acendrado carino.»

Por real decreto de 12 del actual ha sido nombrado teniente fiscal segundo del consejo de Estado el Sr. D. José Indalecio Caso, propuesto en primer lugar por el presidente de aquel alto cuerpo.

Ayer publica el periódico oficial los reales decretos relativos al movimiento de gobernadores de provincia, de que habíamos dado noticia. El de la Coruña D. José María Palarea ha sido declarado cesante, pasando á dicho cargo D. Ramón María Suárez. D. José Corzo es nombrado gobernador de Pontevedra, D. José Lafuente Alcántara de Almería, D. Gregorio Pesquera de Vizcaya y D. José Gallostra y Frau de Salamanca.

Ha sido nombrado jefe de sección de la dirección general de Ultramar D. Valentín Vázquez Curiel, oficial primero de la clase de primeros de la misma dirección; concediéndose á los demás oficiales los ascensos de escala que les corresponden; nombrando en su consecuencia oficiales primeros á D. Manuel Capalleja, D. Francisco de Paula Díaz Mendoza, D. Fernando Borrallo y D. Federico de Hoppe; segundos á D. Domingo Calderón y Aguilera, D. Juan Bautista Saiz y D. Gabriel Anduaga; y para la plaza de oficial cuarto de la clase de segundos que resulta vacante á D. Francisco de la Torre, auxiliar primero de la referida dependencia.

Por real orden de 13 de julio se han concedido á los auxiliares de la dirección general de Ultramar los ascensos que les corresponden por haberse corrido la escala general por salida á otro destino de D. Joaquín Vigil de Quiñones, jefe de sección que era de la misma dependencia, nombrando en su consecuencia auxiliares primeros con el sueldo anual de 16,000 rs. á D. Mariano Díaz de la Quintana y D. José Ramón Dorado; segundos con 14,000 rs. D. José Obregón, D. Luis Suero Marcelete y don Joaquín Adriánsens, terceros con 12,000 rs. á D. Joaquín Rodríguez San Pedro, D. Joaquín de Fuentes Bustillo, D. Antonio Balbino Vázquez y D. Víctor Arias Uriá; cuartos con 10,000

reales á D. Antonio Fernández Chocot, D. Ernesto Fernández Argüello, D. José Esperanza, D. José Fernández y don Francisco de Paula Beramendi, y quintos con 8,000 rs. á D. José Antonio Luaces, D. José Marco, D. Rigoberto Alberola, D. Pascual Linán y D. Juan José Bonifaz Fernández Baeza; y para la plaza de auxiliar sexto de la clase de quintos con 8,000 rs. anuales que resulta vacante á D. Eugenio Fernández Mota, auxiliar de estadística en la provincia de Alicante.

Por el ministerio de la Gobernación se ha publicado el pliego de condiciones con arreglo al cual se subasta la adquisición de 6,000 mantas de lana para los penados en los diferentes presidios del reino.

Se ha circulado á los gobernadores una real orden emanada del ministerio de la Guerra, que tiende á evitar y prevenir en cuanto sea posible todo abuso o fraude en los reconocimientos que sufren los quintos de la Península residentes en Ultramar.

Como resultado de la consulta hecha por el capitán general del departamento de Cádiz respecto á los géneros ó valores de diaria del condestable que se han de abonar á los vapores trasportes que tengan artillería, se ha dignado resolver S. M. que los que estén en este caso y tengan 500 ó mas caballos de fuerza reciban la diaria del condestable asignada a las uras de 1,000 toneladas; y los trasportes de menos de 200 caballos que tengan la misma circunstancia, la diaria de las uras de menos de 500 toneladas.

Se ha resuelto por el ministerio de Marina que se iguale al contramaestre de la draga de vapor del arsenal de Ferrol á los que desempeñan el mando de los remolcadores en los goces que disfrutan empezando el abono luego que se ponga en ejercicio el presupuesto de 1862, y haciéndose extensiva esta medida á los demás contramaestres encargados de las dragas en los otros departamentos.

El barón de Vidil, de cuya prisión por un grave crimen nos habla el telégrafo, trató de asesinar en Londres á su hijo y se fugó á Francia. Con un bastón de puno de plomo dió de golpes en la nuca al joven á quien dejó por muerto, y quien felizmente volvió en sí y pidió auxilio en una granja en las cercanías de la ciudad. El barón quería librarse de su hijo, porque este le reclamaba la legitimidad materna.

El Español de Ambos Mundos, periódico que se publica en Londres, califica de legítima y respetable la propaganda protestante en España, si bien

condena el que los propagandistas se alien con los partidos políticos. El periódico de Londres es muy dueño de despreciar desde Inglaterra las leyes españolas; pero los que estamos en España y somos católicos, tenemos el deber de decir que la propaganda protestante es aquí fachiosa y sacrilega, y que estrañamos muchísimo, que los que se dan el nombre de españoles aplaudan desde el extranjero la conciliación de las leyes de su patria.

Escriben de Argel con fecha 4 de este mes diciendo que desde hace dos meses, no sabian á que acercarse para apreciar la recolección, á causa de lo variable del tiempo. Pero hoy, á Dios gracias, ha desaparecido todo temor, y digan lo que quieran, es lo cierto que la recolección es magnífica en todas partes.

Recibimos muchas noticias del Norte, pero los precios no han permitido hacer grandes negocios. Es de suponer que al arribo de la mercancía las transacciones serán más fáciles.

Las noticias mercantiles de la capital de Inglaterra nos dicen que desde el 1.º de este mes hasta el dia 8 se habían recibido en aquel puerto, procedente del extranjero 68,000 hectólitros de trigo 20,000 de cebada 140,000 de avena, 2,588 sacos y 2,613 barriles de harina. En estas entradas la Francia contaba por 1,363 sacos de harina. La afluencia de gente en el mercado de aquel dia era buena. Los trigos ingleses eran demandados á los mismos precios del fin de año anterior, y las muestras de clase superior obtenían un aumento de 44 centimos por hectólitro. Harinas de América encaladas: se han pagado las indígenas del condado de Norfolk de 52 á 55 francos los 400 kilogramos. Cebada encalada.

Lo que pretenden los forjadores de noticias alarmantes, según *El Constitucional*, es suscitar recelos y desconfianzas, aparentar que la tranquilidad se halla amenazada á todas horas, provocar medidas extraordinarias, excesos y violencias por parte de las autoridades y al mismo tiempo prescatarnos á los ojos de las naciones extranjeras en un esfuerzo de perturbación próximo á la anarquía.

Según los datos sobre el movimiento anual de la población de España, en 1858 se celebraron 546,158 bautismos, y ocurrieron 443,931 defunciones, y en el año siguiente el número de aquellas se elevó a 556,123 y el de estas a 449,037. Resulta, pues, que en el primer año el exceso de nacidos fue de 112,227, y en el segundo de 107,286, cuyo término medio es de 107,736 almas de aumento anual. Ahora bien, apareciendo de la inscripción

ción verificada el 21 de mayo de 1857 que la población de la Península es de 15,462,540 habitantes, en 25 de setiembre de 1856, época en que se ha ejecutado el último censo de población de España, debería elevarse á 15,848,483 almas por solo el aumento natural, según el exceso de nacidos sobre el número de defunciones, que siendo el de 109,750 por término medio, en los tres años y medio transcurridos desde la primera á la segunda operación, representa la suma de 384,146. Y siendo, según anuncio la prensa, el resultado del empadronamiento de 1860 de 15,688,000 almas, el solo aumento de 225,660 no corresponde de manera alguna al que naturalmente debía aparecer.

Los colores han hecho cerrar cuatro teatros de París. En el del Ambigu, hace el gasto *El monstruo y el mágico*, disparate en cinco actos y once cuadros, en el que trabaja muy bien un mimico gimnasta, francés, recién llegado de los Estados Unidos, y que se llama Francisco Ravel, de la compañía de los Raveles, tan celebrada en Nueva York. — En el teatro del Palacio Real, se dan un vaudeville en un acto titulado *Fenómeno ó el pequeño monstruo*, y otro en dos actos titulado *El sueño de una noche de abril*, que pica mas que un pimiento colorado, lo que no impide que todas las noches este aquel teatro lleno de señoras de París. — En el teatro de Variedades sigue haciendo el gasto la comedia *Los criados*. — Halevy trabaja en concluir una ópera titulada *Né*, la que será representada en el invierno próximo en el teatro Lirico, del Boulevard del Templo. — El teatro de *Las locuras dramáticas*, prepara un vaudeville en tres actos titulado *Los parisenses en viaje*, que parece es tan gracioso como *Los desposorios de Coquenpot*, que está dando ahora el mismo teatro.

— En la Gaita se dará muy pronto un nuevo drama titulado *La casa del loro que habla*, de los Sres. Eduardo Brisebarre y Ernest Ducreuil, componiéndose de cinco largos actos.

El espada Antonio Sanchez (el Tato) sigue muy bien de su herida. El sábado se le levantó el aposito y se vió que la herida presentaba los mejores caracteres y caminaba á la cicatrización; pero como aun pasaran algunos días antes de que se halle en disposición de trabajar, se cree probable que esto no pueda ser hasta el domingo.

— El picador Bruno Azaña, que llegó á esta corte bueno y sano del golpe que sufrió en la quinta corrida de toros verificada en Sevilla, sale el dia 20 del corriente para Córdoba, á fin de reunirse con su matador José Rodríguez.

guez (Pepe) y la cuadrilla de este, y marchar al Puerto de Santa María, donde trabajaran en los días 25 y 26 del actual.

Cuchares con su cuadrilla y los diestros extranjeros, han sido escriturados para trabajar en Bayona los días 23 y 26 del proximo agosto.

— En la corrida próxima se lidiarán seis toros del marqués del Saltillo.

— El marques llegó á esta corte el pasado Francisco Arjona (Cuchares).

En Nueva-Granada ha sido destruido el ejército de rebeldes acuartillado por Mosquera, que había recibido un fuerte auxilio, compuesto de todos los derrotados del Cauca, a cuya cabeza llegó el mismo general Obando. Dos sangrientas batallas tuvieron lugar en Sobachaque y Boza. En la primera murieron de parte de los rebeldes cerca de 300 hombres, y entre ellos los generales Mendoza, Gonzalez y Jiménez, y de parte del gobierno 160 hombres, resultando heridos el general Diaz y los coronels Gutierrez Lee, Viana y Moreno. En la segunda batalla, que fue la de Boza, murió el general Obando y como cien individuos más de tropa, de parte de los rebeldes, quedando prisioneros quinientos, casi todos de caballería.

El sábado último se ahogó en el puerto de Barcelona un jóven que se estaba bañando. Es la primera desgracia de esta clase que ha habido este año, y por las autoridades, se había dispuesto lo mas conveniente para evitar que se repita.

Parece que ya está concluido el trazado de una carretera provincial, que partiendo de la de Ubeda á Villacarrillo termina en Cazorla, poniendo así en comunicación fácil esta ciudad con el resto de la provincia de Jaén.

En Reus se va á proceder á la formación definitiva de la compañía de bomberos, obrando ya en poder de la municipalidad las bombas y demás útiles contra los incendios.

Las obras que se ejecutaban en la iglesia de Almoradí, han terminado, habiendo colocado la última piedra en la torre que corona el templo.

Según escriben de Orihuela, en todos los pueblos de aquella rica huerta, se presenta perfectamente la cosecha del cáñamo, producto importante y cuyo cultivo se desarrolla progresivamente. La cosecha del aceite ofrece también un regular aspecto, si bien no se presenta tan abundante como la anterior.

Nuestro puerto, dice un periódico de Alicante, está convertido en una ver-

adera espléndida como lo son todos los músicos de Hoffmann, fumando espresamente por contemplar sus decadentes espirales de humo que se escapan de una pipa.

Un dia oí á Liban que decía al criado de Mad. d'Ablou.

— Vulgarmente hablando, ese jóven no es enteramente imbécil... sus maneras son un poco simples... pero tarde ó temprano será un abogado como cualquier otro.

Se trataba de mí, no había duda.

Senti verdadero orgullo, porque así es como los ingenios elevados y tanto escépticos son siempre juzgados por los hombres ignorantes. Evidentemente yo debía subir muy alto.

— Pero en qué dirección ó por qué senda? Hé ahí el problema que había que resolver,

porque el derecho había dejado de ser un hecho para mí y tampoco me interesaba ya el violín. Este instrumento es un poco ingrato, y á pesar de sus

muchas bellezas no aconsejaré jamás á los jóvenes que le cultiven.

Disfrutaba una perfecta tranquilidad y hacia algnos días que abrigaba el proyecto de dedicarme á la pintura, cuando el rayo llegó á alterar la serenidad de mi cielo.

Era una noche que... preciso es ser sistemático hasta el extremo para negar los presentimientos. Recuerdo que

me habían servido una comida desabable, que había abandonado el teatro de la Ópera Comica al segundo acto de el *Dominó negro*, que en el boulevard un bárbaro mozo de carga me había metido su codo en el estómago, y frenetico a la Magdalena había encontrado el famoso negro que con horrible perfección imitaba el canto del peti-rojo y la voz cascada de una vieja.

Mi espíritu estaba dolorosamente impresionado.

Entré en mi cuarto y sobre la mesa había una carta que decía: A Mr. Carlos de X... la abri; Mad. d'Ablou me invitaba para un baile.

Casi de mi altura; no hay otra palabra que mejor exprese la violenta impresión que sentí.

Una invitación á mí, que jamás la había visitado! No se describía bien claramente la punta de una oreja á través del disfraz? Se bailaría, decía la esquila. ¡Ciento! Se baila siempre, porque es preciso dar un preste á la locura. Cuántos desgraciados se han visto arrastrados á la esclavitud por la agitación de un wals ó la ligereza de una sifide!

Debo advertir á los maliciosos que yo llevaba mi sangre fría y mi impersonalidad hasta el extremo de decirme: este convite será acaso un cumplido sin consecuencia. Mi padre visita á

AMADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

Su asociado, pálido y romántico, se atañía todos los espirituales, si bien nunca se pudo saber cuál de los dos manejaba aquel par de tijeras que, a semejanza de la maravilla mágica de las hadas, desfiguraba completamente a una persona.

Bastaba decir á cualquiera de ellos: yo quiero estar digno, interesante, seductor ó majestuoso.

Caillet y Ferembach tendían el paño sobre la mesa, agitaban sus mágicas tijeras, y ocho días después remitían en un envoltorio de tafetán la dignidad del magistrado, la seducción de D. Juan, á la majestad del banquero que se le había pedido.

Supongo que Caillet y Ferembach han hecho una inmensa fortuna. De todos modos, Gayarni, ese expresivo poeta, ese ingenio delicado y profundo que será siempre una de las figuras más eminentes de la época actual, no ha sacado mejores discípulos que estos dos asociados.

Laban les expresó de esta manera su deseo: — El padre de este jóven no quiere que tenga aire de estudiante, ni de ca-

dadera California, abriendo paso constantemente á una corriente de plata y oro que circula en todas direcciones. Hace pocos días salió el vapor *Lindes*, con cargas de la porción de millones; posteriormente se embarcaron en el *Ale* unos cinco millones en oro, que partieron a Barcelona y dentro de poco — según dicen volverían á cruzar nuevas remesas. Esto unido al movimiento militar que nunca cesa, a comercial que sigue en progresión ascendente y á la multitud de gentes de todas clases que emprenden sus expediciones veraniegas, producen una animación extraordinaria.

Anteayer tarde se verificó en Aranjuez la corrida de novillos de que tanto se ha hablado desde hace días en la corte. Mataron los señores marqués de Villaseca, D. Rafael Huertos y D. Angel Losada. Picaron D. Manuel Sanchez Mira, el señor marqués de Azareto y D. José Bustillo. Presidió la plaza la señora marquesa de Azareto, acompañada del Sr. D. Joaquín Marzá y otras personas conocidas en la corte. Hubo un caballero particular que, vestido de paisano, sufrió una fuerte cogida al intentar el famoso cambio que sentado en la silla ejecuta el Gorrito. Se lidiaron seis novillos de Colmenar Viejo; hubo varios caballos heridos y uno muerto. Los diestros aficionados lucharon en valor, agilidad, gracia y maestría.

La vista de la denuncia del número 148 de *El Contemporáneo*, correspondiente al 16 de junio, ha sido señalada para el sábado 20 del actual, á las doce de la mañana. El acto se verificará en la sala extraordinaria de la audiencia territorial. Está encargado de la defensa el Sr. D. Antonio María Fabié, redactor de dicho periódico.

Una correspondencia de Málaga que describe todos los accidentes del movimiento revolucionario, dice que en cuanto al general Serrano, una vez entrado en Loja y en cuanto tuvo la confianza de que los principales insurrectos se habían fugado, es imposible desplegar ni más energía ni mayor tino y acierto en todas sus disposiciones, dado que no estuvo en su mano evitar que Pérez se saliera. Sin tomar un momento de descanso hizo salir tres columnas, la una al mando del brigadier Prats en seguimiento de los sublevados por la sierra, otra con Riquelme cortándoles la izquierda por Zafarraya, y la tercera con Vargas ocupando a Alfarnate. Simultáneamente recomendó que las fuerzas de Málaga ocupasen á la Periana y la Vinuela, y finalmente que desde Granada salieran fuerzas por Pinos del Rey para las Guajaras. Por tan acertada combinación, los sublevados dieron con la columna de Riquelme, que les cogió numerosos prisioneros y les hizo contra-marchar, yendo á encontrar la de Prats que los acabó de dispersar completamente.

El dia 1.º de agosto próximo debe ponerse en ejecución el tratado postal celebrado entre España y Belgica en 20 de febrero último.

El nuevo sistema inventado por don

José María Aulestia para hacer impermeables todos los teléfonos, está á punto de resolverse por el congreso, después de haber emitido su dictamen una comisión científica del cuadro de sanidad militar; mas, según parece, la opinión de dicha comisión no es tan decisiva como se necesita para resolver la situación en las prendas que usa el ejército, y convendría que la ciencia entrase a determinar y fijar las prendas que deben requisitarse.

El Reino pregunta si ha ocurrido algo estos días en Guarromán, aldea situada en la provincia de Jaén. Nada ha ocurrido por allí, dice *El Diario Español*, como no sea el trastorno de la imaginación de los que inventaron la existencia de dos ó tres mil rebeldes en las inmediaciones de la Carolina, precisamente donde se halla la citada población.

Cuenta un periódico valenciano, que el domingo último por la tarde, viendo el señor arzobispo de pasco por las afueras, vió en un campo á un hombre de edad y á otros dos más jóvenes que estaban trabajando. Preguntó el prelado si lo hacían por necesidad, y respondiéndole que no, les suplicó que guardando los preceptos de la Iglesia, se retiraran á descansar, como en efecto lo verificaron, no sin recibir antes de manos del prelado una cantidad como indemnización del trabajo que dejaban por hacer.

A bordo del vapor *Paris* se embarcaron el martes en el puerto de Alicante 98 colonos que pasan á establecerse á Santo Domingo. Entre ellos dicen que iba una elegante y graciosa joven, cuyas maneras revelaban una buena educación.

Ya está haciendo los estudios del ferrocarril de Granada el ingeniero señor Velosa, encargado por el Sr. Salamanca á ejecutarlos.

Entre otros festejos figura en el programa de los preparados en Santander para obsequiar á S. M. una regata en la cual podrán tomar parte toda clase de embarcaciones de puerto, ya al remo, ya á la vela. Los premios son de cuatro mil, dos mil, mil, y quinientos reales. Además se adjudicará un premio de mil reales al bote ó lancha que se presente mejor adornado.

El *Monitor Francés* declaró el dia 15 que las noticias dadas por *La Independencia belga* respecto á la salud del emperador eran completamente falsas. La publicación de noticias falsas por *La Independencia*, no es un hecho raro:

El autor del atentado contra la vida del rey de Prusia, tiene 21 años, es natural de Odessa, había estudiado en Viena y parece no pertenecer á asociación alguna.

Parce que el Sr. Monturiol acaba de recibir otra señalada y lisonjera prueba de la protección que el gobierno de S. M. está dispuesto á dispensar á su invento. En una reciente real orden se le manifiesta que si necesita la construcción de un *lotino* de mayores

proporciones que el actual para realizar ensayos en gran escala, se le facilitara un arsenal del estado y los recursos indispensables en materiales y gastos.

Se asegura que Francia va á regular el nuevo sistema de batería de cañones rayados de los más perfectos para que puedan servir de modelo al hacer la reforma de la artillería del imperio turco.

Dicen de Salamanca que en la actualidad se halla haciendo estudios en la sierra de Francia una comisión de ingenieros para el trazado del mapa general de la Península.

Nos escriben del Escorial que terminada la brevisima estancia de S. M. en aquel real sitio, ha vuelto á quedarse suyo en la que después de dar á conocer la del ministerio de la Gobernación sobre orden público, hace razonables prevenciones para el mas estricto cumplimiento de la ley, al par que la mayor justicia en aplicarla.

Dice una carta de París del 13:

«Preocupa mucho la atención pública en la actualidad lo acontecido al barón de Vidil, á quien se acusa de haber asesinado á su hijo en Inglaterra para no rendirle cuentas. Dícese esta tarde que Mr. Vidil ha sido preso en virtud de un exhorto extraordinario de lord John Russell, en que iba continuada la declaración de la víctima. Mr. de Thouvenel ha vacilado mucho en acceder á lo solicitado por el ministro inglés. M. de Vidil ha salido esta mañana para Londres, acompañándole tres agentes de seguridad.»

A nuestro apreciable y gracioso colega *El Diablo Coqueto*, cuya popularidad crece mas cada dia por el chiste y el ingenio que demuestra, le han escrito de Vinaroz participandole que un relojero de aquella población ha trabajado y trabaja en la construcción y perfeccionamiento de una máquina de movimiento continuo, la cual ha funcionado colocada á la orilla del mar sirviéndole las olas de motor. Resulta pues, que el artifice ha hecho un aparato para aprovecharse del movimiento continuo de la mar, salvo cuando hay calma chicha.

Por disposición del gobierno de S. M. se están levantando en Vinaroz los planos para un muelle, cuyas obras deberán hacerse en breve plazo, lo mismo que los del faro de este orden que se ha comenzado á construir.

El teatro de Vinaroz que se vendió como finca de propios ha vuelto á querer la propiedad de la villa, por haberse reconocido por el gobierno que pertenecía á los vecinos de ella y no á los propios como equivocadamente se supuso.

Pronto deberá estar concluida la carretera entre Vinaroz y Morella, en cuyo último trozo se trabaja sin descanso. También han sido rectificados los estudios para establecer el telégrafo eléctrico entre ambas poblaciones.

Anteayer las flores llegaron a este cargo el conde de la Cañada, capitán general interino de Castilla la Nueva, después de haber tenido la honra de acompañar á S. M. hasta San Chidrian.

El Sr. Liadó ha publicado un nuevo método de solfeo, que sugiere el dictamen de variados profesores, es una obra muy recomendable para los que se dedican al arte.

El ferrocarril de Pamplona á Zaragoza adelanta en su terminación. Dentro de breves días debe abrirse otra nueva sección hasta Gallur, faltando poco tiempo para que esté toda la línea concluida.

El gobernador civil de Valencia ha dirigido una circular a todas las autoridades de la provincia dependientes de la suya en la que después de dar á conocer la del ministerio de la Gobernación sobre orden público, hace razonables prevenciones para el mas estricto cumplimiento de la ley, al par que la mayor justicia en aplicarla.

Acaba de publicarse en Londres un estado completo y detallado de las fuerzas del ejército británico. Cuenta 76,000 hombres en la India y en Inglaterra 60,000. Una parte de estas últimas tropas están en los depósitos.

En Inglaterra se acaba de publicar el *bill* relativo á la penalidad aplicable á los que maltratan á los animales. En él se impone una multa de 5 libras (cerca de 500 rs.) ó tres meses de prisión á los que maltratan á los toros ó á los perros.

Las casas donde temían los conciliabulos los socialistas de Andalucía, se van designando por los presos, según una carta de Málaga que publica *La España*; y según la misma, los presos van hablando, otros van cayendo, y la trama socialista se descubre poco á poco, faltando ya únicamente conocer dos ó tres mas de los llamados *cabos delegados*, para que se conozca el centro directivo de Madrid que en ellos corresponde, y tal vez por este el de otra capital. El juramento que prestaban los afiliados ó *apuntados*, era *obedecer ciegamente á los cabos, abandono familia e intereses cuando fueren llamados, y asesinar á quién se les designase*. En cambio se les ofrecía el reparto de la propiedad, comandando con la muerte á quien faltare. Los principales agentes del socialismo por aquella parte, fueron unos cómicos de la leña procedentes de Granada.

Los diarios de Málaga, correspondientes al 15, dicen que apenas se hablaba ya en la población de los sucesos de Loja; que han pasado todos los temores que por algunos días se abrigaron de que pudiesen ocurrir nuevos trastornos en la provincia, y que la más completa tranquilidad reinaba en ella.

Dentro de muy pocos días vendrá á la aprobación del gobierno de S. M. un proyecto de préstamo que solicita el ayuntamiento de Santiago para subvencionar cuatro millones de acciones de la sociedad anónima *Ferro-carril*.

(1) El original no dice la unidad, que generalmente en los Estados Unidos es el dollar equivalente á peso fuerte.

compostelano. Este proyecto parece que encuentra en Santiago mucha oposición fundada particularmente en la imposición de derechos sobre los granos, y en que haya acciones subvencionadas y no subvencionadas.

La prensa portuguesa elegía mucho un libro que con el título de *Cantos ao Luar* (cuentos á la luz de la luna) acababa de publicar el señor Julio César Machado.

Un periódico opositor hace la observación de que los periódicos democráticos extranjeros, al censurar fuertemente la política del gabinete actual, tienen buen cuidado de no envolver á la nación española en dichas censuras. Podrían también añadir, dice otro diario, que esas publicaciones tienen el cuidado de atacar á la dinastía y de ensalzar á la España. La táctica es conocida, añade, pero no hará efecto en un pueblo que sabe que la monarquía de nuestra augusta Reina es la base mas firme de la libertad e independencia de la patria.

El señor ministro de Marina llegó el martes á Valencia de paso para Francia, habiendo sido obsequiado con una gran serenata, y cumplimentado por todas las corporaciones y autoridades.

Las obras del teatro del Liceo de Barcelona, adelantan con tal rapidez, que se cree probable pueda abrirse al público antes del tiempo prefijado. Parece que ya se está contratando una compañía lírica de *primócartel*.

La insistencia con que se han esparcido estos días rumores de próximos trastornos en esta capital y en las provincias; las falsas noticias que se han hecho circular acerca de sublevaciones en puntos mas ó menos importantes, y la simultaneidad de los ataques que una parte de la imprenta extranjera dirige en estos momentos al gobierno español, revelan, á juicio de *El Constitucional*, un plan concebido y ejecutado, no solo desde España, sino desde el extranjero, por personas duchas en esta clase de maniobras, plan cuyo objetivo es presentar al país ante las naciones esteriores como incapaz de consolar un gobierno.

Anteayer salió de Madrid para los baños de Carratraca el Sr. D. Manuel María de Santa Ana, diputado á Cortes y propietario de *La Correspondencia de España*.

El general Fleury, ayudante de campo del emperador Napoleón, que nos anuncia el telégrafo haber sido recibido anteayer por el rey del Piamonte ha ido á Turin con objeto de entregar á Victor Manuel una carta autógrafa del jefe del imperio francés.

Ayer a medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Nueva-York 6.

El mensaje del presidente Lincoln es belicoso. El presidente pide 400,000 hombres y un préstamo de dos mil millones (1).

(1) El original no dice la unidad, que generalmente en los Estados Unidos es el dollar equivalente á peso fuerte.

aquellos techos de artesonados azules que recordasen las bóvedas de nuestras catedrales.

Pero estos plebeyos no admiten sino blanco y oro. Advertid que el blanco oscuro y el oro un poco tomado no sientan mal en el decorado á lo Luis XVI: lo único que yo rechazo es el oro brillante y el blanco deslumbrador. ¿Crees que esas venerandas antigüedades han sido nuevas alguna vez? Yo lo duelo. De todos modos este será el único defecto que hayan tenido, porque una papelera que osa presentarse antes de contar cien años de vida, es una injuria al buen gusto.

Mi desden crecía conforme iba admirando los espejos con marcos resplandecientes, los sillones con molduras primorosamente doradas y todo aquel esplendor que yo maldecía. Como Neron, descubrí que la plebea no dejase de adorar siempre su cabeza estúpida con la indispensable gorra de perecal.

De repente la sofiedad del salón se animó.

Era una sonrisa de virgen; un candor suave y misterioso que no resplandecía sino en las horas de amor; uno de esos rostros seductores que encantan sin pretenderlo.

(Se continuará.)

d'Ablou, Carlos, continuó cambiando de tono, que sería una mujer encantadora si no tuviese ese gran defecto de ser algo literata. He tardado en presentarlos en su casa, porque en ella no encontraréis mas que artistas y literatos.

— ¡Cómo esciamé yo casi indignado! Es posible, padre mío, que tengáis tanta aversión á todo aquello que deberíais amar?

— ¡Mala gente! repitió con seguridad y lentitud.

Mad. d'Ablou es rica, su hija está muy bien criada, y esas señoras valen sin duda mucho mas que cuantos les rodean.

— Mi oido prestó gran atención aguardando ya la proposición matrimonial.

— Mi padre me preguntó:

— ¿Conocéis á la señorita Sofía de Ablou?

— ¡Ya hemos llegado! me dijo á mí misma en lugar de responder.

La preocupación me dominaba hasta tal punto, que mi padre se vió obligado a repetir su pregunta, á la cual respondí:

— Una colegiala... la he oido reír en el jardín... Todas las niñas feas rien de un modo semejante.

— Mi padre me miró sorprendido, murmurando:

— Habeis adquirido ya, Carlos, la

mala costumbre de criticar. Podemos alabarlos de haber venido al mundo en la mas necia de todas las épocas. ¡Es vergonzoso! ¡Hiere mi stro orgullo hasta la risa inocente de las niñas!

No pude contener un movimiento de impaciencia, y mi padre, estrechándome la mano con cariño,

— Tu madre también era risueña, Carlos, me dijo con una ternura que me oprimió el corazón. Es preciso que bailes una contradanza con Sofía d'Ablou.

— ¡Yo bailar! exclamé con desden.

— Mi padre no pudo contener la risa, y reprimiéndola por no herir mi dignidad, aunque fuese á veces un poco egoísta,

— Hijo mío, prosiguió con acento afectuoso aunque grave, espero que baillarás por complacerme.

— Cuando partí me senté cerca de mi ventana: mi corazón latía con violencia. ¡No era abusar de la autoridad paternal obligarme á bailar! Y si yo cedía para la contradanza, ¿no sería un precedente que me comprometiese cuando se tratara de la boda?

— Mi padre, en verdad, no se tomaba el trabajo de disimular sus proyectos. Mad. d'Ablou es rica y su hija está muy bien criada. Matrimonio de conveniencia para mayor pesar.

— Creo que habréis notado que mi pa-

dre se enojó cuando al preguntarme si conocía á la señorita de Ablou no tuve la galantería de responder: Sofía es un ángel.

— Es imposible llevar mas allá la tiranía paterna!

— Preocupado, tomé mis gemelos y los dirigí al interior de aquel salón que habitaba la familia enemiga de mi libertad. No pasaba una noche sin que yo no cometiese la falta de espionar. ¡Por qué! por odio sin duda. — El salón estaba desierto, y yo había visto á Mad. d'Ablou y su hija salir en carroza con dirección á la Ópera.

— El fuego de la chimenea probaba no obstante que recibieran al volver á casa. — A quién? Al indispensable hombre de desaliñado aspecto que no faltaba ningun dia dos á tres horas de casa de las señoras d'Ablou. No puedo expresar quanto me incomodaba aquel hombre.

— Aunque no hubiese nadie, mis gemelos permanecieron clavados en el mismo sitio y principié á recorrer distraído los adornos del salón. A mi juicio, este era opulento y mezquino á la vez: blanco y oro, lo que se ve en todas partes; hé ahí su adorno.

— Con un poco de dinero gastado con inteligencia y gusto (qué cosas tan lindas se pueden adquirir!) No podrían al menos haber hecho aquellos zócalos de primorosas maderas y haber pintado

Turin 18.
El rey Victor Manuel ha recibido en audiencia al general Fleury.
Nápoles 17.
Se reciben noticias más tranquilizadoras.

Anteayer salió de Alicante para Tetuan el vapor *Ebro*, con cargamento de cebada.

En Tetuan, Ceuta, Algeciras y sus contornos se disfrutaba anteayer completo tranquilidad.

El vapor *Ullaz*, procedente de Algeciras, llegó ayer al Ferrol con 89 horas de navegación.

SS. MM. llegaron a Valladolid á las seis de la tarde de anteayer, habiendo salido de San Chidrian por el ferro-carrión a las tres y media de la misma tarde. En Valladolid fueron recibidas SS. MM. con indescriptible entusiasmo. Pasearon á pie y por la noche asistieron á los fuegos artificiales, siendo en todas partes aclamados y victoriosos ardientemente por los leales valiseltanos.

Hasta ayer de madrugada no ha salido de Loja el reo Antonio Rosa Moreno que debía ser ejecutado en el Salar. A las siete debió ser puesto en capilla y hoy tendrá lugar la ejecución, iba escoltado por una compañía y una sección de caballería. El ejecutor, que había salido de Granada, debió llegar al Salar al mismo tiempo que el reo.

Según un despacho de Loja, han sido presos anteayer Antonio Navarro, de Loja, por avisador; Francisco Morales, Joaquín Ordóñez, Francisco García-Corras, Martín Vergara y Valle, los cuatro del Salar, por insurrectos; Juan Vallejo, Andrés Bacalano, Gregorio Aranda, instigadores; Juan Jiménez, José Manchón, Antonio de la Cruz y Juan Fernández, de los insurrectos que marcharon sobre Málaga, y Joaquín Vitorio, instigador, todos de Casa Bermeja; Manuel Chica, cabecilla; Matías Ceno, reclutado; Antonio Villaseca, insurrecto de Periana; Manuel García, por recibir juramento; Miguel García Martín y Felipe García, por asistir a los juzgados; Manuel Sillero, instigador; Francisco Sillero, id.; Manuel Quintana, id.; Manuel Gavia Leon, por exigir armas; Pascual Montoya, tambores de los insurrectos; Manuel Pérez Cobos, Antonio Pérez y Francisco Macías, por haber contribuido á la rebelión; todos de Zagra; Bernardo García, Vicente López, Rafael Ortega, de los Cortijos de Loja, que tomaron parte en el movimiento.

También han sido presos en Málaga: Juan Ruiz López, Francisco Pérez Ávila, Juan Lozano Durán, Juan Aquilari Molina, Sebastián Anguita Espinosa, Juan Fernández Muñoz, José Galandel Aguilera, Francisco Pérez García, Pedro Rivera Anes, José Ruiz López, José Ruiz López (menor), Antonio García Ruiz, Antonio Pinazo Alcayde, Miguel Galacho García, Juan Gutierrez Romero, José Herrera Quintana, Juan Gámez Sanchez, José Muñoz Lárraga, Francisco Leal Sanchez, Antonio Muñoz Palomo, José Muñoz Palomo, Juan Muñoz Palomo, Esteban Muñoz Palomo, Antonio González Bravo, Joaquín Monte Agudo, Rafael García Urbano, Francisco Rodríguez Martínez, Francisco García Quintana (a) Panete, Antonio Cruz Pérez, Juan García Pérez, Antonio Díaz Ortega, Francisco José Sierra Lucas, Francisco Herrera Quintana, Francisco Martín García, Cristóval del Aguilera Salazar, y Nicolás Navas Salas. — En Granada: José Puerla, Trinidad Mercado, Rafael Romero Botella, Manuel Fernández Gutiérrez, José Antonio Linares, Pedro Roncerio, Manuel Díaz Sola, Joaquín Luna, José García Fernández, Miguel Salinas Manjón, Francisco Florencia Fernández, Joaquín Clavero Fernández, D. Modesto Olarte Quintana y Francisco Guerrero Gómez.

La Iberia con referencia á varios otros periódicos habla de proclamas revolucionarias que han circulado por Madrid. El gobierno no ha visto semejantes proclamas; pero si como dice

La Iberia hubiese existido alguna que tienda en último resultado á impulsar al gobierno en una desalentada reacción, seguramente no podía acercarse á los amigos de este.

Por lo demás, el gobierno desprecia cierta clase de medios y su conducta es tan prudente y mesurada, que teniendo datos con que poder detener á personas que parecen resultar complicadas en el movimiento de Loja, se

abstiene de hacerlo esperando el empleo de sus pruebas, y no diremos que en su día no tendrán que arrepentirse algunas personas de haber querido lanzar al gobierno en una senda que no seguirá jamás.

Anteayer se habló nuevamente de prisiones hechas en Madrid. La noticia es falsa; ninguna persona ha sido presa, a consecuencia de los sucesos de Loja, y si hace tres días fue detenido un militar retirado, fué por reclamación de la capitania general de Madrid.

Dice ayer una correspondencia del *Diario de Barcelona* que el Sr. marqués de Miraflores no vuelve á Roma y que continuará el Sr. Souza hasta que vayan á ocupar aquella embajada el Sr. Bermúdez de Castro ó el Sr. Calderón Collantes. Ningún dato oficial ni extra-oficial pudo haber dado margen á esta noticia. La vuelta á Roma del señor marqués de Miraflores, depende esclusivamente del estado de su salud y de su voluntad.

Desde la salida del batallón cazadores de Simancas, de Tetuan, no ha recibido ninguno la orden de marchar, ni han ingresado mas fuerzas que quintas de algunos cuerpos. Se halla en aquel teatro la compañía de niños florentinos, que están ganando muy buenos cuartos, pues todas las noches tienen un lleno completo.

El Pueblo de ayer tarde, al dar la noticia de haber sido sentenciado á muerte el que capitaneaba los revoltosos del Salar que se unieron á la facción de Loja, implica de los jueces piedra dura para los demás delincuentes, cuyo estravío va á llenar de luto y desolación á sus pobres e inocentes familias.

El Reino de ayer noche publica una carta de Tetuan fechada el 14 del actual, en la que se dice que los sucesos de Loja han llenado de indignación á los leales soldados que componen aquél ejército, y estos mismos sucesos han hecho que no se vea confirmada la noticia de relevo.

En la población se han hecho algunas obras de fortificación, entre ellas dos caminos, uno para subir la artillería á los fuertes de la Alcazaba, y otro para que pueda bajar á los que hay por bajo de la población. También se ha reformado algo el de la Aduana, en el que se ha construido un puente. Al mismo tiempo se están concluyendo los planos para remitirlos á Madrid, de varios cuartellos de mampostería y maderas con cimiento de obra. Estos cuartellos serán de 400 pies y para 200 hombres cada uno. Se habla del proyecto de un castillo en la parte superior de la sierra sobre Tetuan, y de otro fuerte de consideración en las inmediaciones de la puerta de la Victoria.

Del estado que publica la junta de clases pasivas, referente al que tenía en fin del primer semestre, aparece, que el importe de una mensualidad en dichas clases, ha aumentado en 19,958 reales 65 céntimos, de modo que ahora será el de 12,480,247 reales 15 céntimos. El total de individuos de estas clases son 48,191, entre los que hay el número de 21,164 de la clase de retirados. Los pensionistas del monasterio, civil y militar ascienden á 15,455; los exclaustrados á 5,991; las pensionistas de gracia á 2,837; los jubilados á 2,898; los cesantes á 1,771; y otras varias clases como los convenidos en Vergara, legionarios extranjeros y secuestros de los ex-infantes, á 1,335.

El domingo último, con asistencia del señor obispo, el gobernador civil y demás autoridades de la capital, se celebró en Oviedo una reunión con el fin de acordar lo conveniente para llevar á cabo el pensamiento de erigir un monumento á la memoria del eminente hijo de aquella provincia, Fr. Benito Gerónimo Feijoo.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Cádiz 18.
La infanta doña María de Regla, hija de los duques de Montpensier, se halla gravemente enferma en Sanlúcar. Los padres tienen ya noticia de este suceso.

París 18.
El 3 interior español á 00 00; el 3 exterior á 48 718; la diterida á 40 718 y la amortizable á 00; el 3 por 100 francés á 67-75; el 4 12 á 97-75.

Londres 18.
Los consolidados quedaban de 90 á 118.

Las noticias que nos ha traído el telégrafo de los Estados Unidos de América, son importantísimas bajo el punto de vista belicoso. El Norte se prepara á dar un gran golpe á la Confederación del Sur. Sin embargo, como los acontecimientos en aquel país son tan extraños, no nos sorprendería que esta misma actitud produjera un arreglo, aunque bien difícil hoy, entre ambas partes beligerantes.

Llama la atención de los hombres políticos la actitud en que respecto de España se ha colocado de repente una parte de la prensa francesa, queriendo exagerar los ataques á que la escenificación de los diarios ingleses nos tenían acostumbrados. No ha habido gradaciones ni matices en esta especie de erizada: de la noche á la mañana unos cuantos artículos hostiles á España han aparecido en diferentes diarios franceses, y es lo singular que hayan coincidido con los sucesos de Loja, precisamente cuando la barbarie de las doctrinas proclamadas por los trastornadores y cuando el horror que ciertas ideas despiertan en el vecino Estado, debían haber hecho mas simpática la causa del gobierno, que ya no se defendía á si propio, sino que defendía á la sociedad. **La Epoca** dice, que la próspera situación de España escita los celos de los trastornadores, y en medio de las convulsiones de Europa no pueden ver con ojos serenos que aquí la autoridad del gobierno sea plenamente respetada; y que los que en la asonada de Loja buscaban un principio de debilidad para el poder, debían al propio tiempo intentar desprestigiarlo en Europa.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 830 fanegas de trigo de 49 1/2 rs. á 55 1/2, quedando por vender sobre 1,729 fanegas; la cevada nueva á 22 rs. fanega, afeja de 33 á 25, y la algarroba á 36.

Con el título de *Institution française*, y bajo la dirección de dos distinguidos profesores del cuerpo universitario del vecino imperio, se ha establecido en esta corte, calle de Pontejos, núm. 40, un colegio preparatorio para todas las carreras, cuyo idioma y libros de texto serán exclusivamente franceses, así como el sistema de educación, que estará á la altura de los principales colegios de París. La necesidad de un establecimiento de este género, que se hacia sentir en nuestra corte por sus inmediatas relaciones con la de Francia, nos ha hecho mirar su instalación como un nuevo adelanto de la civilización moderna, y que no será solo conveniente á los niños franceses, cuyas familias residentes en Madrid, tenían que privarse de tenerles á su lado si querían darles la educación preparatoria que se exige en su país para las diferentes carreras abiertas allí á la juventud, sino aun para los españoles, que con un ligero rudimento de francés pueden recibir una brillante educación al mismo tiempo que perfeccionarse en este idioma tan necesario hoy para la mayor parte de las carreras.

Van cobrando consistencia los rumores que corrieron hace días, de que no era completamente extraño el elemento juanista á los acontecimientos de Andalucía. Si lo que se dice es exacto, las autoridades superiores de la Argelia habrían puesto en conocimiento del gobierno español los trabajos que de algún tiempo á esta parte venían teniendo lugar en nuestras costas del Mediterráneo para producir un movimiento revolucionario que acaso estaba ligado también con sucesos que se esperaban y que no han podido estallar en Portugal. Las actuaciones que se siguen en Andalucía parecen han puesto en manos del gobierno de S. M. el hilo de todas estas conspiraciones, y confiamos vivamente en que los remedios serán tan eficaces que estirparán completamente el mal hasta en sus mas profundas raíces.

Insisten algunos periódicos, en que Francia e Inglaterra envían sus esquadras á las aguas de Santander. No es cierto, y solo puede temerse por probable que para hacer honor á nuestra Reina, ahora como en el viaje del verano último, la Inglaterra y la Francia manden algún buque de guerra á aquellas aguas. España, que conserva su escuadra en África, ha destinado tan

solo un vapor de guerra de 550 caballos y una fragata á San Sebastián, por si nuestra angustia Reina desea visitar á Santander, Bilbao u otro cualquier puerto de la costa cantábrica.

El duque de Tetuan saldrá para Santander á fines de julio, siendo tan infundadas las noticias, así de las que suponen que inmediatamente va á dejar á Madrid, como de los que creen que ha renunciado al propósito de acompañar á S. M., de quien recibe todos los días las pruebas mas inequitativas de aprecio y de confianza.

De Valladolid se ha recibido ayer el siguiente despacho telegráfico, fechado á las doce de la noche del miércoles, que confirma las noticias que habíamos adelantado: «SS. MM. han salido de su palacio á las diez de esta noche, y han paseado á pie la Plaza Mayor, poblada de un extraordinario gentío que las ha acogido con las mas entusiastas y afectuosas aclamaciones. Desde las Casas Consistoriales han visto los fuegos artificiales, y se han retirado á las once y media en la misma forma, recibiendo incansables y unánimes demostraciones de respeto y cariño.»

Dice **La Epoca** que cada día adquiere el convencimiento mas profundo de que nada de cuanto se trabaja para producir perturbaciones y cambios de cierta índole en Portugal es ageno á lo que ha querido realizarse en España. Con este motivo aconseja muy vivamente al gobierno de S. M. que tenga fija la visita en Lisboa y en Oporto, donde acaso han trasladado algunos de sus centros de acción los agitadores de Europa.

A pesar de la inalterable tranquilidad que ha reinado en Madrid, el mismo dia que SS. MM. llegaron al Escorial se hicieron circular en el Sitio noticias de que la tropa y el pueblo se estaban batiendo en las calles de la capital de la monarquía. Esto prueba que los propagadores de alarmas son infatigables.

A los periódicos que se entretejen en cebar la cuenta de lo que puede costar el viaje de SS. MM., les resuena **La Epoca** que todos los gastos de este viaje los satisface S. M., y en cuanto a los pueblos por donde transita muestra augusto Reina, lejos de ser esto para ellos motivo de ruina, lo es de animación, de riqueza y de prosperidad.

Las noticias de Andalucía convienen en que los partidarios de Pérez del Alamo hacen toda clase de esfuerzos para desorientar á las autoridades y á las tropas que van en su persecución. Después del infundado rumor que se hizo correr en la provincia de Jaén suponiendo falsamente la aparición de numerosas partidas procedentes de la sierra de Alhama, donde no existe un solo hombre armado, el martes se intentó hacer creer que se había presentado en la provincia de Murcia la facción fantástica mandada por el a beitar de Loja; pero bien pronto las autoridades pudieron cerciorarse de la falsedad de esta nueva, que por fortuna no produjo alarma en punto alguno.

Es sensible, dice uno de nuestros colegas, y nosotros estamos conformes con él, que las muchas gestiones de los Sres. Romea y Arjona para quedarse con el teatro del Circo en la próxima temporada hayan sido infructuosas, por tener tomado en arriendo aquel coliseo una compañía de Zarzuela. No somos nosotros de los que han lanzado ni lanzan esclamaciones en contra de la Zarzuela, cuyo espectáculo encontramos bastante entretenido y agradable; pero habiendo en Madrid en teatro especial y único para el género lírico d' amatorio, lamentamos que el Circo encierre en la temporada cómica una compañía de Zarzuela que nos priva de oír dramática dirigida por Romea y Arjona.

Como el restablecimiento del orden y la tranquilidad por consiguiente, ha sido completo en la provincia de Granada, las tropas que de diferentes puntos concurren á ella han vuelto á abandonarla saliendo: el regimiento de América que estaba en Loja, para Granada; y los batallones de San Fernando y Arapiles, para Málaga.

Por todas partes, dice un periódico de Palencia, se nota en la ciudad el movimiento constante de todas las comisiones y clases que se mueven para recibir dignamente á la real familia.

Los que han visto el alojamiento que se prepara, aseguran que todas las habitaciones se hallan decoradas con magnificencia. La catedral se está limpando y alabajando con el notable gusto que lo hace siempre que hay funciones solemnes. El instituto provincial y la escuela normal han acordado dar cien premios de 10 rs. cada uno á igual número de niños pobres que concurren á las escuelas públicas de esta ciudad y se hagan acreedores por su aplicación.

Una correspondencia de Inglaterra, publicada por *El Constitucional*, dice que recientemente se ha descubierto en la Italia meridional un vasto plan para organizar un levantamiento general en varias de las ciudades principales, acompañado de una invasión de las costas napolitanas por los partidarios de Francisco II, el ex-gran duque de Toscana, el duque de Módena y la duquesa de Parma.

Dice un periódico que la Italia de hoy es incomparablemente mas débil que la Italia de hace un año. Ha buscado la unidad en Nápoles para marcar sobre Roma, y Nápoles la devora. Que sobrevenga un conflicto en Europa, añade, que se realice la alianza de las potencias del Norte, que Napoleon se vea obligado á abandonar á la Italia por la fuerza de los acontecimientos, y la Italia no será bastante fuerte para resistir al impulso de Austria.

Ayer al anochecer ocurrió una desgracia en un taller de la calle de Santa Brígida. Segun se nos dijo, un operario que se hallaba sacando agua de un pozo, recibió un fuerte golpe en la nuca por la caída de uno de los cubos y cayó sin sentido al pozo, de donde fue extraído en un estado que no daba esperanza alguna de vida.

Los despachos telegráficos recibidos anoche de las provincias anuncian que en todas ellas reinaba completa tranquilidad.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO que confirma el que habíamos recibido de Cádiz pocas horas antes:

Sevilla 18.

La infanta doña María, hija de los duques de Montpensier se halla gravemente enferma. La affection que sufre es una fiebre biliosa catarral.

También recibimos anoche del extranjero los DESPACHOS TELEGRÁFICOS siguientes:

Constantinopla 17.

Un gran número de penas han sido commutadas. Se han decretado grandes economías sobre los gastos inútiles del presupuesto de Guerra. Se elaboran leyes de administración interior y la revisión de sentencias judiciales.

Ayer Mr. La Valette fué recibido por el sultán y ha marchado para Francia.

Viena 17.

El diario *El Progreso* anuncia que ayer fué tomada la resolución de mantener tocante á la Hungría la Casa del diploma del 20 de octubre.

Corren rumores de que el barón Vay, canceller de Hungría, ha dimisido. Se cree que la crisis ministerial concluirá hoy.

Berlín 17.

Los periódicos alemanes esperan el mayor horror del crimen de Becker.

Londres 17.

Una relación del ministro de Hacienda de Washington recomienda el someter á impuestos considerables el café y el azúcar. También pide autorización para contratar un empréstito de 240 millones de dólares.

Los federales siguen pasando el Potomac. Se considera como inminente una batalla á no ser que los separatistas se retiren.

BOLSA DE MADRID DE AYER.

COTIZACIONES OFICIALES	Cambios	Observaciones
3 cabs. al contado..	48 95	
Id. á fin de mes..	48-95	operacion
3		

NOTICIAS.

Santos de hoy. — Sanas Justa y Rufina, mártires, y San Vicente Paul, fundador.

Golos. — *Jubileo de Cuarenta Horas* en la iglesia del hospital de mujeres incurables, donde se celebrará función por las hermanas de la Caridad á su santo fundador, San Vicente Paul, predicando en la misa mayor D. Ambrosio de los Infantes, y por la tarde á las cinco y media se cantarán complejas y se hará procesión de reserva. Se celebrará también función al santo fundador y predicará en el convento de padres misioneros, calle de Leganitos, D. Antonio Herrero y Traña; en el hospital de la Princesa, D. Ramón García de los Santos; en el Hospicio, D. Manuel García Menéndez y en la inclusa y la capilla de la V. O. T. de San Francisco otros señores oradores. Continúan las novenas de la Virgen del Carmen, siendo oradores por la tarde: en Santo Tomás, D. Juan Rodríguez; en San Ginés, D. Bonifacio Peña, en el Carmen Calzado, D. Gregorio Montes; en Capuchinos, D. Isidro Castelo y en el hospital del Carmen, D. Hilario Guerrero. — Continúa también por la noche la novena de San Joaquín y Santa Ana en el colegio de Loreto, predicando D. Juan Audon. En las Trinitarias se practicarán por la tarde los ejercicios consagrados á los sagrados corazones de Jesús y de María, predicando D. Pedro Quílez. — Se practicará la diuina de San José al anochecer y predicará en Monserrat D. Ramón Orozco y en San Ignacio D. Castor Compañía. — Visita de la Corte de María. — Nuestra Señora del Buen Suceso en la Capilla Real.

Otra desgracia. — Anteayer por la mañana, dice un periódico, cayó en uno de los pozos del alcantarillado de la calle de San Nicolás un jornalero de los que trabajaban en las obras, quedando sumamente estropiado y con pocas esperanzas de vida. El infeliz inspiraba la mayor compasión, tanto más, cuanto que después de haberle sacado del pozo sus compañeros, se tardó bastante en darle auxilios hasta que los guardias le llevaron en un coche á la casa de socorro.

Iglesia de San Lorenzo. — Se está restaurando la iglesia parroquial de San Lorenzo de esta corte, diciéndose los oficios divinos en la capilla del Santísimo Cristo del Perdón.

Orden de la plaza. — *Servicio para hoy.* — Pareda: Galicia y Toledo. — Jefe de dia: Señor comandante capitán de Toledo, D. Dámaso Alonso y Ayala. — *Visita de hospital:* Toledo, undécimo capitán.

Mercado al por menor. — Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes: carne de vaca de 18 á 20 cuartos libra; id. de carnero, de 18 á 20; idem de ternera, de 34 á 42; tocino anejo de 28 á 30; jamón, de 38 á 46; aceite, de 20 á 22; vino, de 12 á 16; garbanzos de 10 á 16; judías, de 8 á 12; arroz de 10 á 14; lentejas, de 7 á 8; jabón de 20 á 22; patatas de 2 á 4 á 3 á 42.

Mercado al por mayor. — Los precios de los principales artículos de consumo en esta, eran ayer: Carne de vaca, de 41 á 43 rs. arroba; id. de carnero de 13 á 14; id. de ternera, de 74 á 82; tocino anejo, de 70 á 73; jamón, de 97 á 107; aceite, de 64 á 86; vino, de 36 á 44; garbanzos de 34 á 44; judías de 24 á 30; arroz, de 33 á 35; lentejas, de 16 á 18; carbon, de 7 á 8; jabón, de 53 á 60; patatas, de 6 á 7.

Temperatura. — Ayer aumentó el calor notablemente, hanien lo sido la temperatura máxima 28° del Reamur y 35° 0 del centígrado; la máxima asol fue 34° 0 ó 43° 5 y la mínima 12° 6 15° 0. El cielo estuvo constantemente despejado y el viento fué varió predominando en ocasiones el O. N. O. y el O. La evaporation en las 24 horas fué de 9.6 milímetros.

Incentada. — Dice un periódico que ayer entró un chiquillo á comprar una cajetilla á cierto estanco con una peseta sal a, que el estancero conoció desde luego y se puso á restregar en el mostrador: entonces el muchacho muy asustado le dijo, alargando la mano:

— No, no le dé Vd. contra la tabla, porque se le va á caer el azogue que mi padre acaba de darle.

Multas. — Por la alcaldía corregimiento de esta villa se anuncia, que de los datos remitidos por los señores te-

nientes de alcalde en el segundo trimestre de este año, se han impuesto 22,982 rs. de multas á varios sujetos, por blasfemias, desobediencia á la autoridad, escándalos, atropellos, malos tratos, pedreas, faltas de policía urbana, de peso en el pan y carbon, leche adulterada y otros excesos; cuya importe han recaudado en el papel correspondiente, impuesto el arresto el oportuno á los que no han satisfecho la multa, y entregados á los establecimientos de beneficencia y la ronda los efectos denunciados.

Citaciones judiciales. — Por el juzgado de primera instancia de las Villas se cita á Felipe Gómez Lasstra, á D. Eugenio Amusco y Eugenio Fernández Sáez; por el del Prado á Domingo Chouza Rodríguez, á D. Froilán Barrido y Arquello, á un caballero que en la noche del 1º de este mes á las diez auxilió á otro á quien asaltaron dos hombres en el paseo de Alcalá; por el de la Audiencia á D. Juan Prado; por el de las Maravillas á don Rafael Dula y Manuel Alonso García; por el de Lavapiés á D. Francisco Ceyanes; por el de la Universidad á don Manuel Ortiz y Osuna; por el del Barquillo á D. Antonio Ozera, á los, que se crean, con derecho á un capital de cieno impuesto sobre los juros sobre las alcabalas de Toledo, á D. Juan Antonio de la Corte; por el de Hacienda á D. Rafael Joaquín Luna, á Antonio Algarra Rodan, á D. Antoni Ruiz, y á Isidoro Sánchez Galán; por la audiencia territorial á D. Rafael Medina Camarrá, doña Juana Cabolongo y don José Giol.

Subastas. — El 24 del actual se verificara la de 500 fanegs de trigo, ante el juzgado de la Audiencia de esta corte; el 9 de agosto la de las obras de los puentes de Burro y Lierca, en 619,833 49; las de la carretera de Cuabrin á Pallares, en 4,516,095 96; las del trozo tercero de la de Ripoll á Riwas, en 1,891,274 87; la de los trozos tercero y cuarto de la de Gerona á San Felú de Guixols, en reales 2,269,232 57, ante la dirección general de obras públicas; el 24 del actual la de diferentes muebles, ante el juzgado del Prado; el 20 de la de un burro, cuyo dueño no ha parecido, ante la tenencia de alcalde del distrito de la Universidad.

Concurso. — Por la dirección del Real Conservatorio de Música y Declaración, se convoca á los jóvenes de ambos sexos que aspiren á la plaza pensionada para dedicarse al canto, hasta el 25 de setiembre.

Defunciones. — Han fallecido en esta corte: la señorita Josefina Valcárcel, la señora doña María del Pilar Hidalgo de Gómez y Villoslada, y el excellentísimo Ilmo. Sr. D. Fernando de Sada y Montaner, marqués de Campo-Real, conde de Cobatillas, grande de España, gentil hombre de la Cámara de Su Majestad, etc., etc.

Fuego. — El dia 16 se prendió fuego en una bollería de la calle de Montserrat, distrito de Palacio; pero habiendo acudido instantáneamente los guardias civiles veteranos, consiguieron extinguirlo en pocos momentos, merced á sus acertadas medidas.

Héridos. — El mismo dia fué preso en Chamberí un sujeto que había herido á otro, que fué curado en la casa de Soporto.

Riñas. — El martes fueron presos cuatro hombres que armaron pendedencia y escandalizaron en la plaza de la Puerta Cerrada y calle de Calatrava.

Subsistencias. — Ayer entraron por las puertas de Madrid 4,983 fanegas de trigo; 1,731 arrobas de harina de 16; 13,744 arrobas de carbon; 123 vacas, que componen 44,137 libras de peso; y 641 carneros, que hacen 17,239 libras de peso.

Llamamientos militares. — Por la secretaría del gobierno militar de esta plaza se llama á D. Buenaventura Alonso y Ogea, D. Pablo Pérez y don Francisco Viñas; por el juzgado de guerra de Castilla la Nueva á los que se crean con derecho á heredar á dona Antonia Sanriac; por la auditoría de Guerra á doña Luisa Torrijo; por la comisaría de Guerra & Inspección de provisiones, á D. Mariano Medina.

Llamamientos civiles. — Por la administración principal de Hacienda pública de esta provincia se llama á la señora condesa de Canterac; por la alcaldía corregimiento, á D. José Pérez de Tejada; por el gobierno civil á Antonio Ardanza Miranda.

Multas. — Por la alcaldía corregimiento de esta villa se anuncia, que de los datos remitidos por los señores te-

Vacante. — La administración de Hacienda pública de esta provincia anuncia hallarse vacante el estanco de Zarzalejo.

ANUNCIOS.

GRAN LOCAL PROPIOPAR. — Galerías, fábricas ó almacenes. Se alquila uno con buenas habitaciones calle de Velarde, núm. 42; las llaves están en la taberna de Entrante y el dueño, calle Anchía de San Bernardo, número 21, cuarto principal.

SI ALGUNA PERSONA HU-

biere encontrado dos cuantos de la taza que contenían varios dibujos y que se han extraviado en la noche del 29 del pasado desde el parador de los Angeles, en esta corte, hasta el de San José en Valmojado, puede devolverlos si quiere, en este ultimo ó en la calle de Toledo, núm. 43, cerería, y se gratificará y agradecerá.

SE SUPLICA A LA PERSONA

que hubiese encontrado una perrita pequeña, de aguas, blanca, con 1 narrojo en un ojo, que padeció de accidentes y se pone como si rabiase; la presente en la calle del Pez, 22, principal, y se le dará una gratificación.

COLOCACION PARA UNA

joven. — Para una ocupación lisa y decorosa, hace falta una joven soltera ó viuda honrada, juiciosa e instruida, que pueda prestar una fianza de diez mil reales ó cuenta con alguna pequeña finca ó renta particular. Dara razón don Pedro Conesa, calle de la Concepción, número 3, escritorio.

QUE BARATURA! — UNA CA-

ja de papel inglés superior, que no se caña, canto dorado, cien sobres, un frascuito de tinta francesa, cuatro barras de lacre, 2 lapiceros, 24 plumas, un portaplumas, una pastilla de jabón de olor, una caja de oblesas y otra de polvos. Todo 15 rs., sin durar el papel. 14 rs. Otra ganga: Una caja de papel, cincos sobre, cuatro barras de lacre, dos lapiceros, un portaplumas, doce plumas una pastilla de jabón de olor, cola de boca, una caja de oblesas y otra de polvos. Todo 10 rs. En papel inglés, 12 reales. Sobres a 2, 3, 4 y 5 rs. el 100. Ocasion de comprar barato. Calle del Olivo, núm. 6.—(18, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 4º, 3, 5, 7, 9, 11, 13 y 15)

REGALO SE REGALA UN

trintero ó una boquilla para puros, ó un cortaplumas de dos hojas al que compre una bonita caja de cartón, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobre de papel superior que no se caña: la cera, plumas, oblesas, polvos, tinta, lapicero, porta-plumas y una falsilla.

Todo 14 rs., y con canto dorado 15.

Calle de las Huertas, núm. 24, frente á la del Lobo.—(0,0,0,0 y 6).

IMPORTANTE Y ECONOMI-

co á los que se afieitan. Pomada mineral inglesa de nueva invención, para afilar, suavizar y sentar el corte de las navajas de afeitar, sin tenerlas que vaciar jamás y proporcionando la facil rasuración de la barba: 3 reales. Guantería de Remier, calle de Atocha, número 6.

BÁÑOS DE VAPOR. — CALLE

de Bonillodoro, núm. 1. — Esta es la estación mas favorable para la curación radical de las enfermedades crónicas, que se exacerban en ciertas épocas del año. Los reumáticos, los gotos, escrofulosos y herpéticos, las personas afectadas de dolores nerviosos, de parálisis, etc., hallarán con el uso de estos baños el modo de mitigar sus sufrimientos habituales, si no una curación completa. Los sujetos que por diversas causas no pueden trasladarse á los varios establecimientos minero-termiales, cuyo uso requieren sus dolencias, hallarán también en estos baños por la facilidad con que puede saturarse el vapor de toda clase de medicamentos, el mejor y mas eficaz sustitutivo de aquellos baños.

Baños de recreo y de inmersión medicinales. — Destinada una gran parte

del establecimiento á esta clase de baños, los señores facultativos y el público en general podrán contar con este nuevo medio para la administración

de toda clase de baños medicinales,

tales como sulfuroso y de mar, gelatinoso, aromáticos, etc., etc.

Para las procedencias del extranjero

ha ordenado con sus casas de Francia,

adeunas de las vías que tiene estableci-

ción por Alicante y Irún, otra por San

Sebastián, Bilbao y Santander.

La misma empresa se encarga tam-

bien de la compra de cualquier mer-

cancia nacional y extranjera, ponié-

dola á domicilio del ordenante libre de

derechos, mediante un precio alzado.

Para las perniores diríjanse calle

de Preciados, núm. 7, bajo y entresuelo.—(Bs. Junio 19, 21, 15, 18, 21, 24,

27 y 30. Agosto 2, 5, 8, 11, 14, 17,

20, 23, 26 y 29. Set. 1, 4, 7, 10, 13,

16, 19, 22, 23 y 28. Oct. 1 y 4.)

DOR LO AVANZADO DE LA

estación y por sus muchas existencias que hay de pasas de Malaga en el almacén de la calle de Cedarcos, núm. 3, se venden á 15, 17 y 20 cuartos libra, y por cajas á 34, 40 y 50 reales arroba. Siguiendo la venta de los legumbres dátiles de Berberia á 4 1/2 reales libra.—(12, 14, 16 y 18.)

SE VENDE UN PIANO DE

mesa medianamente usado. La per-

sona que desee adquirirlo puede acudir

a la calle de la Greda, núm. 7, en la par-

teria dura.—(16, 17, 18 y 19.)

ESCRIBANIA EN VENTA

En la calle de las Bi-

as, núm. 6, cuarto principal, en el estado de conservación. El piso

superior, que no se vende, tiene

cuatro habitaciones y un cuarto de

baño. — La escritorio, que no se vende,

tiene un cuarto de baño y un cuarto de

baño. — La escritorio, que no se vende,

tiene un cuarto de baño y un cuarto de

baño. — La escritorio, que no se vende,

tiene un cuarto de baño y un cuarto de

baño. — La escritorio, que no se vende,

tiene un cuarto de baño y un cuarto de

baño. — La escritorio, que no se vende,

tiene un cuarto de baño y un cuarto de

baño. — La escritorio, que no se vende,

tiene un cuarto de baño y un cuarto de

baño. — La escritorio, que no se vende,

tiene un cuarto de baño y un cuarto de

baño. — La escritorio, que no se vende,

<p